

s para Caballeros y niños  
Valladolid.  
pas a medida  
Calvicie!  
ENTE-LILLO  
JULOSIS  
MARFIL  
MIA

# HERALDO DE CASTELLÓN

10 XIX      Edición: Mayor, 79 y 81      Lunes 1.º de Junio de 1908      Dirección telegráfica: HERALDO      NUM. 5.186      FRANQUEO CONCERTADO

## HERALDO DE CASTELLÓN

DICIANO DE LA PENSADA DIARIA  
y el de más elevación de la provincia.

Prontísimo de suscripción  
En Castellón, UNA peseta al mes.  
Fuera, 2'50 al trimestre.  
Anuncios, esquelas, remitidos y recortes, precios convencionales.

**PAGOS ANTICIPADOS**  
DIRECTOR-PROPIETARIO  
**José Castelló y Tárrega**

## EL DIA POLÍTICO

Las informaciones de Madrid no se refieren a otra cosa que a los milits de protesta celebrados ayer contra la ley del terrorismo.

En Madrid se dieron varias conferencias por los señores atentistas Augusto Barcia, Urbano, Cristóbal de Castro y García Coriés, desentrañando elocuentemente las monstruosidades a que da lugar la aplicación del proyecto sobre el terrorismo que ha presentado el gobierno.

Estos señores y otros atentistas seguirán durante toda la semana dando conferencias en el mismo círculo, centros y sociedades afines a las ideas progresivas.

Además hubo mitin en el teatro Berneri, hablando varios obreros en términos de gran energía.

El ordea fué completo.

Hoy lunes se celebrará en el Centro Obrero de la calle de Relatores una reunión preparatoria de un mitin máxistruo contra la ley del terrorismo.

Señal invitadas el comité de Defensa nacional, los socialistas y las sociedades obreras que no están domiciliadas en dicho centro.

En Zaragoza, Murcia, Sevilla, Barcelona, Alcoy y otras importantes poblaciones hubo también ayer mitins.

En el de Murcia hablaron Arvalázu y Francos Rodríguez; en el de Zaragoza fué la más solemne la que se leyó de Gili Bergas y el discurso que pronunció Morot; en el de Sevilla hablaron Romero, Montes Sierra y Rodríguez de la Borbolla; en el de Barcelona el señor Sol y Ortega quien entre otras cosas ha dicho que Maura no ha tenido nunca amor a ese proyecto, declaración que ha levantado gran polvareda en Madrid.

En todos éstos y otros mitins se ha censurado duramente la política reaccionaria de Maura, pero nosotros juzgamos de más trascendencia que estos actos el llevado ayer a cabo por el Círculo Mercaantil, de Madrid, acordando en junta general protestar de dicho proyecto por considerarlo perjudicial a las clases mercantiles.

No hay nada más después de esto.

## QUEJADA UNIVERSAL

Un periódico de Badesja publica el siguiente interesante relato acerca de un joven detenido en Portugal. Dice así el referido periódico:

«En virtud de extradición solicitada por España, la policía de Lisboa entregó ayer a Fernando Alemany.»

Dícese que las declaraciones prestadas por el joven detenido arrojan no poca luz sobre los atentados terroristas de Barcelona y el de la calle Mayor de Madrid.

El Fernando Alemany declaró que le propusieron Robert y Barboss que arrojase una máquina explosiva al paso de los reyes, mediante la cantidad de 2.000 duros.

Añadió Alemany que él rechazó indignado tal proposición y que el hacendado Mateo Morral la aceptó sin poner el menor reparo.

Afirmó que Morral intervino en la preparación de la bomba arrojada por el mismo al paso de los reyes, y que dicha bomba estaba cargada en igual forma que las japonesas, es decir, con zinc, hierro fundido, cobre, dinamita, ácido sulfúrico y otros ingredientes que no recuerda.

Después del atentado acompañólole trasparatistas, tomando la ruta por Salamanca y Vigo.

El resto de las declaraciones de Fernando Alemany, carece de interés. El detenido fue perfectamente el español, pero escribe solo en catalán. Censura a los separatistas por tener la convicción de que son ellos los que le aclararon a las autoridades.

La última parte de sus declaraciones está hecha de un modo incorrecto y solo se reduce a maldecir a los separatistas catalanes.

También censuró en términos enér-

gicos a Juan Rull, y dijo, por último, que conoce personalmente a los inspectores de policía Tresselt y Memento.

La prensa, al reproducir el relato del periódico de Badesja, atribuye, en sus comentarios, gran importancia a la declaración.

\*\*\*\*\*

Los protestantes de los Estados Unidos no saben ya qué inventar para llenar sus templos, de los que se deja cada día más el público. El pastor Sidney Goodman ha ideado establecer en Atlantic City una «iglesia para hombres», en la cual se distribuyen cigarrillos, pipas y tabaco, y el día de la inauguración quinientos hombres echando humo como locomotoras, durante el sermón convirtieron el templo en una especie de taberna. Se hacen representaciones de cuadros vivos y proyecciones cinematográficas y los espectadores aplauden y dan bravos cuando el espectáculo les satisface.

## VERSOS

Rasgos de ingenio

### LA SOMBRA DE LA MUERTE

Se agita en torno de mi duelo firme, tal vez por protegerme, una sombra, que lleva en la sonrisa la mueca del dolor, y que pretende sus desgarrados brazos extendiendo, asegurarme en ellos para siempre. Decididme no la temo; decididme que se acerca. Es ella mi esperanza... y sólo existe en brazos de la muerte!

Marino Gómez Navarro.

Entre amigos: —Es horrible eso de que tú y tu marido estéis peleando continuamente. No sé por qué no te separas de él. —¡Separarme de ese hombre y dejarlo que haga su santa voluntad! ¡Eso nunca!

## TARJETA POSTAL

El honor y la seguridad de la nación no se hallan hoy en manos de los soldados; están en manos de los que aran en la tierra, de los que cavan la viña, de los que plantan el naranjo, de los que pastorean el rebaño, de los que arrancan el mineral, de los que forjan el hierro, de los que equipan la nave, de los que tejen el algodón, de los que conducen el tren, de los que reporean la lluvia, de los que construyen los puentes, de los que estampam los libros, de los que acudam la ciencia, de los que hacen los hombres y las ciudades educando a la niñez. De esas escuelas saldrán los soldados, de esas escuelas saldrán los cañones, de esos montes bajarán los navios, de esos canales nacerá la sangre, de ese hierro brotará la fortaleza, de ese algodón y ese cáñamo y de esos arboles, saldrán las tiendas de campaña y las velas y el asta sagrada que ha de desplegar al viento la bandera rejuvenecida de la patria.

Joaquina Costa.

## Curiosas

### Una ciudad de tiendas de campaña

En previsión de la influencia de forasteros que atraerán a Quebec las fiestas del tercer centenario de su fundación, se va a organizar una ciudad de tiendas camp para más de 20.000 personas.

Se invertirán más de cien mil metros de tela en la construcción de dichas tiendas. Quince de ellas serán de enormes proporciones, puesto que podrán hospedar cada una a 200 personas.

Das de las tiendas, de 60 metros de largo por 14 de ancho, se destinarán a restaurantes, lo que permitirá que ocoman simultáneamente 1.500 personas.

Estos edificios de tela estarán iluminados eléctricamente, y en los dormitorios habrá calinas para el caso de que fueran frescos. Los precios que regirán en estos pintorescos hoteles serán de siete pesetas y media diarias por alojamiento y dos y media por comida.

## MADRID-CASTELLÓN

(DE NUESTRO REDACTOR-JEFE)

¡Eso es un atentado...!

La viveza que adquiere la lucha política en Castellón; la expresión grosera de atrevimiento ruralismo que caldea ese ambiente, no tan solo desvanece la esperanza de una paz dichosa y próspera, sino que irrita y ofusca lamentablemente a los actores de la tragedia que comenzó en Mayo del año anterior, en términos que, el ardimiento respetuoso y lleno de dignidad en que venía desarrollándose toda la acción y todo el diálogo, ha venido a degenerar en procaacidad, en violencia de conceptos, —y por qué no decirlo?— en actitudes y procedimientos de tal género, que cualquier que sea su desenlace, si acaso lo tiene, ha de ser ocasionado a peligros y trastornos.

Y esto es precisamente, contra lo que

crean ó digan los alucinados, lo que más me duele; pues por cima de mis hondos y probados afectos al alcalde y de mis más vivas aspiraciones como político del último pelotón, están y estarán siempre para mí, los altos, supremos intereses de Castellón.

Yo no puedo impedir, que a esta manifestación más, llena de sinceridad, haya quien sonreía, mueva la cabeza, ó haga un elocuente gesto de burlona incredulidad. Sin embargo, no para convenor a estos ni para escombrar a los otros, sino lisa y llanamente para demostrar que no me dominan esas pasiones, he de decir, que siéndome conocido, uno por uno, los nombres de los que debieron ir al santuario castellonense en calidad especiales de esquilros, nunca se me ocurrió soñar, ni revelar sus nombres, en primer lugar, por no encandear los ojos á los ángeles ó al horno; y en segundo lugar, porque lo mismo al proceder con malicia, como si prestaban sus nombres con candorosa inocencia, me inspiran todos ellos un sentimiento de piedad que aleja de mí alguna toda intención de molestias y de que puedan molestarme sus enemigos.

Estos, para mí, desempeñan en la faz ó invencunda política costera, el papel de esos tristes y desdichados maridos que lucen en sus frentes los candiles corvales. Es de sentir, que por bien de Castellón, por la tranquilidad de Castellón, y aun por bien de ellos, no hayan ido ya al ayuntamiento por los sinuos caminos que el cost viene señalando. Pero si algún día colaras, al entrar en ese balneario a favor de las minas oficiales, ingresaras sin gloria y saldrías sin gallardía; conviértete de un error y de su engaño y expuestas, más que a probables asechanzas, a peligros y responsabilidades de que no los escusaría ni indemnizaría después el poder que tu en precario conserva el cost a pesar del banderito de una ortoloxia mentirosa y ridícula.

Y tendría lugar en esos ciudadanos castellonenses aquella expresión vulgar de que siempre son los paganos, ó los maridos, los últimos que se enteran. Es una lástima, pues, que estando el veneno en la cole, no haya servido éste todavía para corregir la verdad fanchosa de unos, para avivar la luz en los cerebros de otros y para apagar, en todos, los fogos de una pasión digna de causa más noble y patriótica, de la que el fin y a la postre, viene a suponer la posesión transitoria, ínterina y fugaz de ese Ayuntamiento.

Si en esto se encierra la fórmula de las fórmulas de la nueva política costera, no solamente sentirán allá en lo íntimo, sus hombres, la asidua, animosa y descaída colaboración que prestaron al partido republicano, sino que, si son susceptibles, a ganos de ellos, de albergar afectos puros y nobles, sentirán el tormento, la pasadumbre propia de colcar a amigos ó aliados poco cautelosos, en trance de una muerte moral, para no gozar de un mediano éxito, ni personal ni político, porque no se ha demostrado nunca que la coacción, la amonesta, el rigor y los castigos, aunien ó destruyan el poder de las ideas.

Por todo esto, he lamentado yo más el fido histórico del señor gobernador; porque en ese oficio, tal vez sin darte cuenta el señor gobernador, está el acento, está el ritmo de las pasiones que agitan en su lamentable ocurrencia el escenario de la política castellonense, escenario en el que, por otro lado, se ofrece el triste, desolador espectáculo de que el amor propio de unos y las infantiles nostalgias de otros que pasan por hombres, dorese y exalte a quien negaron antes, públicamente, solemnemente, a gritos y de todas las maneras, algo que yo, en los momentos de mayor viveza, de esponsamiento y vehemencia, no osé montar ni negar.

¡Sería bastante!

## La naranja

Contra lo que se cree, la condición de la naranja ha mejorado, y en su consecuencia los precios en los mercados consumidores han experimentado también un alza de dos ó tres céntimos.

Si continúa, pues, la mejora en la condición como creen los que de inteligentes se precian, no sólo se cree que las cotizaciones no bajarán, sino que todas experimentarán una mejora. Los últimos cálculos hacen ascender las existencias en la Plaza de 80 a 100.000 cajas, y por lo mismo la campaña terminará la segunda semana de Junio.

En la Ribera, las existencias son tan poquísimas, que se cree oscilarán de 10 a 15.000.

(De Los Mercados)

## CURIOSIDADES

Trabajar con música. En algunas fabricas de conservas de carne de Chicago, se ha introducido la curiosa innovación de dar conciertos a los obreros mientras están trabajando, y se ha podido observar que mientras oyen música trabajan los obreros mucho mejor, por lo cual es probable que se adopte dicha innovación en muchas partes.

## DE LA PROVINCIA

### MONTAN.

#### El día de la Ascensión.— Reformas en la iglesia.— Otras notas.

Dire a mis lectores que he quedado encantado de la manera cómo se solemniza en este pintoresco pueblo la fiesta de hoy, día de la Ascensión.

De muy de mañana, todo el mundo viste lo mejor de sus aros, disponiéndose a ir a la misa mayor, que en este gran día, tiene lugar a las once de la mañana. El templo parroquial donde luego resulta pequeño para este pueblo y la gente, con un calor sofocante y apretujado, oye la misa. Describir este acto, tan solemne como sencillo, es cosa superior a mí. Parece increíble que se interpretó tan magistralmente una compleja misa, por cuatro ó cinco voces, dirigida por el joven coadjutor don Manuel Fornas. Dan las doce y la misa termina. Se reserva solemnemente a Su Divina Majestad y el sexo fuerte se precipita a salir del templo eclesiástico para presenciar el desfile. ¡Vaya un mojnío, caballeros, que hay en Montañ!

Repto que el día de la Ascensión, es grande, solemne para este pueblo. Aquí, contra la orden de La Clera, se trabajará los domingos, pero hoy ¡agrad!

El día 3 de Julio, empezarán las obras de una gran reforma en este templo parroquial, debido al celo de su virtuoso arcipreste don Santiago Andrés Calvo. Se trata de cambiar el actual deteriorado pavimento de ladrillo por otro de portland y no obediada que esta mejora contribuirá al embellecimiento de esta bonita iglesia. ¡Lástima sea tan precuosa! Mientras duran las obras, los cultos se celebrarán en la capellanía de San Juan de los rios, del convento de San Juan de los rios.

Tarabé el día de la Ascensión, en sustitución del que hoy ahora muy digno de ser licenciado.

El primer día de Pasqua de Pentecostés, tomarán la primera Comunión los niños y niñas de esta parroquia a quienes espiritualmente están preparando para que dignamente se acuerquen ese día a la Mesa Eucarística para recibir el Pan de los Angeles, el digno arcipreste señor Calvo.

Se espera aquí la visita del señor Inspector de escuelas don Leoncio T. Serrano.

## VILLARREAL.

### Crónica teatral

La nota resonada en este calderón que el cronista venía marcando, no ha vibrado por igual en toda membrana acústica, pues así, mientras en uno lo conculcado era un sí... muy natural, para otros ha sido un re... ¡irrisante. Más es el caso que al resonador de dichas notas en nada le reprime por que hasta en estos momentos ha venido reñido no el puro convencionalismo de una empresa, si no los deseos del público que asiste desligado de toda imposición y sin más derecho que la ley. Quase esto para la Peña. Apartándonos ahora de todo comentario, vamos a releir lo del teatro, que no poco hay que decir.

Sábado por la noche, «Patria Chicca», «B. Homeros» y «Tresper».

Los primeros, fué tan chicca y tuvo tan poco de patria, que hasta la orquesta y el señor Carmelito, contribuyeron al descuarizamiento (con paso de atique) de la obra. Todo esto, y además una cincuenta, para no llegar a ver ninguno, su patria chicca usaba, más que en forma de cine.

« Reina Mora » regu'ar, ó poco más que regular.

En «Carroceras» llevaron un poco el borron que en la «Patria» hicieron. Representada y cantada con gusto, se distinguieron las señoritas Bordás, Bonet y Corous; y los señores Gorrigós, Gimeno, Pastor (M.) y Pardo, etc., pues todos son llamados repetidas veces a escena entre nutridos aplausos.

El domingo por la tarde, «Granujas» y «Carroceras». Ambas interpretaciones gustaron muchoísimo.

Por la noche, «El Mañ», «Dú» de la Africana» y «Casita Blanca».

La primera de éstas fué puesta a última hora de la tarde en sustitución de «Sangre Moza» que faltos de material necesario para su representación, imposibilitaba ponerla. Así también se anunció en tequilla.

Pero no obstante esto, al levantarse el telón, el publicito de pala, silba, patea y promueve el gran escándalo, todo como ellos creen, en señal de protesta.

Y es el caso, de que cierto público, no educado aún para estos espectáculos, lleva todavía el mechón de la debesa.

Por desgracia, es la segunda vez que la obra se ha puesto en escena y los espectadores aún no han podido darse cuenta de ella. La obra terminada, y el escándalo, poco a poco, fué tomando carácter de niñería que al momento cesó.

El «Dú» de la Africana» y «Casita Blanca», resultaron de premiere. Esta última sobre todo; dámosos a entender

la s'ñrita Bordás que cuando quiere puede; y esto justamente es lo que en algunas obras de estos días ha d'ido de hacer.

Con esto termino, pues, mi reseña y lo mismo la compra cuyo cometido al venir aquí había de llenar. Mañana, pues, saldrán para Valencia todos los artistas donde algunos de ellos tienen ya su contrato.

Que lleven feliz viaje dichos artistas y mucho desearíamos volverles a aplaudir.

Casa-Alt.

## CASTELLÓN

Antenoche descargó sobre Castellón una fuerte tormenta, ni más ni menos que si hubiéramos estado en Septiembre ó Octubre.

El chaparrano que siguió a la tormenta ha ocasionado un gran beneficio en el secano.

Ayer por la mañana volvió a llover y durante todo el día estuvo amaneciendo otra tormenta, razón por la cual hubo de suspenderse el festival de la plaza de toros y celebrarse en el coliseo de la plaza de la Paz como las sesiones de la noche.

A media noche quedó limpio el horizonte, después del aguacero que cayó a las nueve y hoy ha amanecido un buen día pero no muy seguro.

Difícil que estemos en Olot y es que hasta el tiempo está desencajado ahora.

Ha regresado de Avila en cuya Academia de Administración militar ha logrado ingresar después de brillantes ejercicios, el estudioso joven don José Luis García Fuentes, hijo de nuestro querido amigo y respetable amigo el digno comandante de marina de este distrito, don José García Lshera.

Bahorsbuena al nuevo cadete y a sus distinguidos padres.

Nuestro estimado amigo el ilustrado maestro de Luena, señor Artero, está de enhorabuena.

Su hijo José María Artero Pérez, acaba de aprobar el primer año del Bachillerato con una matrícula de honor y tres sobresalientes.

Y este resultado tiene un mayor mérito, pues tan estudioso joven lo ha alcanzado dedicando a los libros las horas de descanso de un trabajo penoso en el que gana su subsistencia.

La enhorabuena, y que este triunfo sirva para alentarle en años sucesivos.

Ha sido baja en Ounaba por pase al Regimiento de Aragón, el teniente coronel don Antonio Martínez Martínez que prestaba servicio en el destacamento de Morella.

Continuamente llegan a esta redacción quejas del uso y abuso que los ciclistas incipientes hacen de nuestras calles.

No pasa día sin que uno de esos energúmenos que ahora sienten cariño por el sport, dé algún susto a los pacíficos transeúntes.

Calles y plazas céntricas, de las más transitadas de Castellón, son convertidas en velódromos y en más de un caso hemos visto a los municipales contemplando impasibles abusos reprobables.

Creemos que es hora ya de que se ponga coto a la manía sportiva en bien de los transeúntes.

Señálese un punto de los alrededores de la capital para que los ciclistas aprendan a montar, ya que no se puede obligar a los afortunados de máquinas a que construyan velódromos, y los que quieren contemplar ese espectáculo, acudirán a donde vayan los ciclistas.

No hay derecho a abusar ni del infantil transeúnte que no quiere morir a manos de cualquier ciclista.

La Paron se obra fier, inexorable, estos días en los niños de familias principales de Castellón y a los de nuestros queridos amigos Lluís, Remba y Porcar, nos toca registrar hoy dolorosamente el fallecimiento del precioso niño Juanito Basco Gallostra, hijo de nuestro querido amigo don José Basco, ocurrido en la noche del sábado último.

Cinco meses tenía el angelito pero por su vivacidad y desarrollo parecía mucho mayor, siendo el embleso de sus padres y la alegría de estos buenos amigos nuestros.

Ayer tarde a las cinco y media se verificó el entierro del angelito, presidiéndolo los señores don Manuel Pascual, don Carlos Sanz, don Agustín



La tercera remesa de pañuelos saldo hilo jareta 3/4, acaban de recibir al mismo precio de 15 reales docena

GUAITA Y COLOMER

González Chermá, 52 - CASTELLÓN

(Cuidado con las imitaciones de estos pañuelos, pues existen y les ofrecen más baratos como iguales a los legítimos)

Tenemos grandes existencias en Sombrillas, Quitasoles, Abanicos de yaja y isopanes, Guantes hilo en todos tamaños y Tiras bordadas a precios de fábrica. En los demás artículos propios para la presente estación, también poseemos buenas colecciones, con precios limitados.—NOTA: Todos los sábados venta de retales.—Otra: MIL Corbatas Sport (todo año), valen 2 pesetas; hoy a DOS REALES.

GUAITA Y COLOMER - González Chermá, 52 - CASTELLÓN

BENASAL PROVINCIA DE CASTELLÓN FUENTE DE EN-SEGURES Unicas aguas minero-medicinales de absoluta curación en la Didestis árica con sus diversas manifestaciones de d'entes (mal de piedra), Arteritis, Reumatismo crónico, Diabetes, etc., así como también las enfermedades de estómago, hígado e intestinos, en cuyas praxias se han obtenido con su uso resultados verdaderamente maravillosos. Como estación veraniega no tiene igual, pues su altura sobre el nivel del mar es de 900 metros. Hay buen fondo, situada junto al manantial, dirigida por experto cocinero, a precios económicos. También hay edificios con habitaciones amuebladas independientemente, para y odarse guisar por su cuenta los señores y señoras. Itinerario: Salida de Valencia en los trenes mixtos de las 7:20 y expres de las 9:10, y de Barcelona en los mixtos de las 5:40 y expres de las 8:40. Para mejor comodidad de los viajeros, habrá un coche diligencia especial, desde el 21 de Junio al 20 de Septiembre, que saldrá de Alcala de Chisvert a la una y llegará a Benasal a las siete y media de la tarde. Importancia.—Los Sres. Agnistas que concurran a estos establecimientos a cocinarse por su cuenta, desde el 1.º de Mayo a 15 de Junio y de 15 de Septiembre a 31 de octubre, se les hará una rebaja del 50 por 100 en los precios ordinarios que tienen marados las habitaciones.

pintor y frecuenta su estudio, donde se retiró siendo presidente de la República, poco antes de su trágica muerte. Todas estas circunstancias aumentan la sensación que ha causado el crimen.

Conferencias Telefónicas

Agencia MENCHETA Servicio de la tarde Madrid 1.ª, a las 17.5. BOLEA DE MADRID Francos, 13.60. Libras, 28.55. Amortizable, 100.55. TRENOR EN PALACIO El rey a Valencia

El señor Trenor ha sido recibido hoy por el rey y a esta satisfacción una de haber merecido la honra de que se le concediera la presidencia honoraria del consejo de la proyectada Exposición regional va en la y la promesa de ir a inaugurarla si las razones poderosas de la gobernación del Estado no se lo impiden. Recordó el Rey con gusto su visita a Valencia, la admiración que le causó su floreciente industria e incomparable agricultura, etc. etc. Elegió mercedemente a los iniciadores de la Exposición que se proyecta, oyendo que el éxito más grande correrá sin patriótico esfuerzo y dijo por fin el Rey que tendrá un empuje especial en que lo acompañará a Valencia su augusta esposa e hijos. El señor Trenor ha estado muy satisfecho de su entrevista con el Rey y antes de abandonar la regia estancia cumplimentó a la reina madre doña María Cristina de cuya augusta dama oyó también las frases más lisonjeras para Valencia y los valencianos.

En el Parlamento LAS SESIONES DE HOY Senado

Se abre la sesión a las cuatro menos cuarto. Preside Aznarreaga. En el banco azul los ministros de Estado y Gracia y Justicia. En los escaños hay hasta media docena de senadores. La desamortización no puede ser mayor. Enseguida de abrirse la sesión se anuncia el sorteo de secciones y se suspende el debate. El sorteo continuaba a estas horas.

Congreso

Se abre la sesión a las tres y media. Preside Aparicio. En el banco azul Maurr, La Clerva, Sampedro y B.ada. Como en el Senado, se suspende también la sesión enseguida de abrirse para reunirse en secciones. La Corte a La Granja Definitivamente los reyes saldrán de aquí el viernes para La Granja; en cuyo Real sitio dará a luz S. M. la reina doña Victoria.

Audiencias

Hoy ha recibido el rey en audiencias a varios generales, coroneles, al obispo auxiliar de Toledo y a otros. FIRMA REGIA Estado y Gracia y Justicia Con el rey han despachado hoy los ministros de Estado y de Gracia y Justicia. La firma del primero no ha tenido ninguna interés. La del segundo ha consistido en los siguientes decretos. Aceptando las dimisiones de algunos consejeros de los Océanos Militares y nombrando a otros en su remplazo. También ha firmado una pequeña combinación de la magistratura y el clero que se afecta a esa provincia.

El ascenso de los sargentos

El jefe del gobierno, señor Maurr, ha estado hoy en Palacio a la hora de costumbre y ha puesto a la sanción del Rey la nueva Ley de ascenso de los sargentos. El Rey a Zaragoza y Barcelona El señor Maurr al salir de Palacio nos ha dicho que no se había decidido nada todavía respecto a si el Rey irá a Barcelona después de la visita a Zaragoza. Wad-Ras y el Rey Una comisión de jefes y oficiales del Regimiento de Wad-Ras, ha estado hoy en Palacio para agradecerle a S. M. la honrosa distinción de que acaba de hacerse objeto como homenaje a la infortunada fecha del atentado de la calle Mayor.

Don Alfonso les dijo: «Somos compañeros. Junto's figurábamcs en aquella acción.» La «Gaceta» La «Gaceta» publica hoy la Real Orden fijando el tipo medio del cambio en 14.82. Las demás disposiciones de la «Gaceta» carecen de interés. Correos y Telégrafos Trabajase activamente en la Dirección de Correos para la creación de estaciones entre Mogador y Meilla por cuenta de España. También se trabaja mucho en unos nuevos aparatos de telégrafos a fin de convertir en permanentes las estaciones limitadas de telégrafos.

El terrorismo Siguen las protestas

Además de los mítines de ayer contra el proyecto de Ley del terrorismo y cuyo resultado más importante anoche mismo, se ha celebrado otro en O.ense, presidido por el director de «El Liberal» de Madrid, don Alfredo Vicentí. Habieron los representantes liberales en Cortes; se leyó la carta de Pérez Galdós y por último habieron Vicentí y Menéndez Pidalés. El entusiasmo fue tan grande como la concurrencia al mitin. Esta noche habrá conferencias en los centros Obreros pero entre todos estos actos al que más importancia se concede es el del Circolo de la Unión Mercantil de aquí, protestando por unanimitad contra ese proyecto por perjudicial al Comercio y a la industria en general.

DE BARCELONA Los republicanos

Los republicanos de la Unión se reunieron ayer en asamblea a la que asistieron representantes de todas las provincias catalanas. Los reunidos estudiaron la honra orisla por que atraviesa el partido republicano nacional, conviniendo en que se necesita el concurso de todas las buenas voluntades para sostener la disgregación del republicanismo. La sesión ha sido laboriosa. Se presentó una proposición en la que se pide se organice el partido republicano catalán, libre de toda unión con ninguno de los que puedan formarse con carácter nacional. Esto sería una especie de Federación que les permitiría pactar con los distintos partidos que se organizaran con las agrupaciones de otras provincias para conseguir la realización de los fines que les fueron comunes. Con esta idea se enarcaron gran número de los asistentes, pues otros la combatieron por creerla peligrosa. Se acordó convocar a una asamblea magna para acordar la marcha que deban seguir los republicanos catalanes. A esta asamblea serán convocados todos los republicanos de las cuatro provincias de Cataluña. Juegos Florales En Iguaada van a celebrarse los Juegos Florales que este año reventarán gran importancia. El poeta premiado con la flor natural ha elegido reina de la fiesta a doña Victoria. Créase que la esposa de don Alfonso delegará en la Infanta que asistirá a la fiesta.

El Palacio de Justicia

Para el día 11 del actual se anuncia la inauguración del Palacio de Justicia. A este acto asistirán el ministro del ramo y los Infantes. Para agradecerles el Ayuntamiento y distintas corporaciones están organizando festejos. El supuesto cómplice Se asegura que el supuesto cómplice de Morral detenido en Portugal, llegará en breve a Barcelona. Los defensores de Rull intentan sacar partido de lo dicho por Fernando Alemany. Hemos hablado con Tressols quien ha dicho que es posible que Alemany haya tenido relaciones con Morral, pero que no es cierto cuanto afirma ni mucho menos. Cree recordar al detenido y supone que se trata de un infeliz que tiene perturbadas las facultades mentales. Tressols no duda que Alemany debe saber algo de lo que ocurre en Barcelona. «Espero conocer el interrogatorio para juzgar de lo dicho por Alemany y sacar consecuencias.» Otro vez Rull Los defensores del terrorista Rull no cejan en su campaña para distraer a la opinión y hacerla creer en la equivocación del jurado al condenar a muerte al excoñfidente de la policía. Otra vez se ha a de pistas y de próximas revelaciones que nunca llegan. La detención de Fernando Alemany trae intrigados a los que se preocupan de este asunto.

Lo cierto es que Rull, condenado a muerte, ha celebrado una conferencia que ha durado más de una hora y que vuelve a ponerse en campaña el «electivo» Arr. w. Mientras unos afirman que esta conferencia se celebró entre Rull y un tal Mas, que está a las órdenes del «electivo», otros creen y afirman que fué el propio Arr. w. que estuvo charlando con el condenado por los horrosos sucesos acaecidos en Barcelona. Un incendio En Manresa ha sido pasto de la llama una fábrica de tejidos. El fuego se propagó a una fábrica de ladrillos contigua. Las pérdidas son de gran consideración. Nuevo centro En Barcelona se ha inaugurado un centro andaluz. Con este motivo se celebró una fiesta brillante a la que asistió el gobernador. Se pronunciaron discursos a la fraternidad entre Andalucía y Cataluña. Se leyó una carta de los hermanos Quintero que fué muy celebrada. Robo En la calle de San Juan ha sido robada una casa que habita una viuda de un militar. Los «cacos» se han llevado alhajas, ropas, dinero, papel del Estado, etc. en valor de unos 14 000 duros. Los ladrones no dejaron tarjeta de despedida. Rapto Ha ingresado en el cárcel un dependiente de la fábrica del padre de Morral. Se le acusa de haber raptado a una hermana de Mateo. Seguramente que el hecho terminará en la violación a pesar de que ha comenzado la instrucción del sumario. Españoles en el Vaticano Telegrafian de Roma que anoche hubo una brillante recepción en el Vaticano en honor de los peregrinos españoles. Hoy habrán sido recibidos por el Santo Padre. Más del extranjero Los Reyes de Suecia han llegado a Berlín. —Sra Bernherat ha llegado a Londres en donde dará algunas representaciones. —Ha ocurrido en París enorme sensación el triple crimen cuyos detalles hemos adelantado esta noche pasada. —Falléren irá a mediados de Julio a Copenhague, desde donde se dirigirá a St. Kolmo y Christiania. —El Czar y la Czarina irán a Francia en Otoño y desde París se trasladarán a Roma. —En Casablanca ha sido preso el supuesto proveedor de las horribles matanzas de 30 de Julio del pasado año. Las últimas noticias de Marruecos son favorables a Muley Hiffid. Banquete aplazado Se ha aplazado hasta mañana el banquete en honor de Aznarreaga. Otro proyecto La Clerva se propone presentar pronto en las Cámaras otro proyecto de Ley sobre casa para obreros. Calma política Hoy ha sido un día relativamente tranquilo en los pasillos del Congreso y se explica por hallarse fuera los diputados y periodistas que más animan las conversaciones en la Cámara popular. Aicance local Al entrar en máquina el presente número, no ha terminado aún en la Audiencia la vista de la causa por homicidio contra Joaquín Balaquer Bayarri, de La Jena. Cuando nos retiramos está informando la defensa encargada a don Tibarolo Martín. Mañana daremos cuenta del resultado.

Curación rápida de enfermedades Secretas y de la Matriz. Se garantiza la curación de la IMPOTENCIA y DEBILIDAD de los ÓRGANOS GENITALES. GRAN ESPECIALISTA

GRAN Clínica Madrileña Empedrado de las Barcas, 5, pral. -- VALENCIA Curación completa del REUMA, GOTA y PARALISIS, por procedimientos modernos de Electricidad. ASISTENCIA A PARTOS. HORAS DE CONSULTA De 9 a 12 mañana y De 4 tarde a 9 noche. No confundir esta Clínica con otras con título parecido. -- Empedrado de las Barcas, 5, principal. -- VALENCIA.

ÚLTIMA HORA POR TELEGRAMA Y TELEFONO Servicio de la noche Madrid 1.º de Junio. El rey Don Alfonso, acompañado de los señores Maurr y general López Domínguez, estuvo ayer en Guadalejara, representando a Madrid al enochecer. Don Alfonso a Zaragoza Comunican de Zaragoza que la comisión ejecutiva del Centenario de los Sitios se ha reunido para enterarse de un telegrama de M. ura diciendo que el rey acepta el programa de los festejos reales con un banquete en el pabellón arzobispal y otro que se celebrará en los edificios donde están instalados los museos. Los individuos de la comisión ejecutiva costearán una lápida conmemorativa de la visita regia. La Maestranza dará un concierto en honor del rey. El Ayuntamiento construirá un arco y el elemento militar otro. Tánase de que el rey inaugure el monumento de Agustina de Aragón, obra de Bellver. Se activan con entusiasmo los preparativos para la recepción del monarca. La Exposición sigue animadísima. Mañana se estrenará la ópera «Zaragoza».

30 personas al agua Al fondar en La Coruña el «Alfonso XIII», numerosas personas subieron a la escala. Este huadón por el excesivo peso y oyeron al agua 30 personas, que fueron extraídas. Una resultó con heridas graves en la cabeza. Las demás sufrieron ligeras contusiones y el consiguiente rom jón. La alcaldía de Barcelona Dices de Barcelona que los concejales han de jado ayer tarjeta en casa del alcalde dimisionario señor Sanllehy para significarle su afecto personal. Incógnita para alcalde regio al señor Martínez Domínguez; pero dólase de que acepte, porque cuando el señor Sanllehy, tan estimado, no ha podido ser alcalde, menos lo podrá ser el señor Martínez Domínguez, y todavía menos el señor Vidal y Ribas. El gobernador cree que lo mejor será no proveer el cargo hasta que se aproxime algún viaje regio. El alcalde accidental, señor Bastardas, es persona apreciable y muy estimada en Barcelona. Incendio de un vapor Comunican de Santander que se ha incendiado el vapor «Elvira», de la matrícula de Bilbao. El buque se ha hundido por la popa. Se ignoran las causas del siniestro. Las pérdidas son considerables. Cuatro marineros resultaron heridos, y a ocho más fué preciso prestarles auxilios por hallarse medio ahogados. CRIMEN SENSACIONAL Se ha cometido en París un crimen

que ha causado gran sensación, especialmente en el mundo artístico. El conocido pintor Alfredo Stanchell de 44 años, primo de Messonier, casado con una hija bellísima del general Japy, de 35 años, se ha ido asesinado con su esposa y con su suagra la noche pasada en su bellísimo estudio en la b'rida N.º 1, con puerta de talleres de artistas. Afecto tanta una hija de 15 años, llamada María. Ayer regresó el matrimonio de Bellver, quedando allí María. La suagra se quedó a dormir en la casa, y por la mañana, cuando el orido se levantó, oyó gemidos en el dormitorio de madama Stanchell y acudió presurosa, ofreciéndose a su vista un espectáculo horrible. Todas las puertas estaban abiertas, madama Stanchell, tendida en la cama, agrietada y amoratada con algodones y los ojos espantosa. El orido, abrió la ventana, gritó pidiendo socorro y acudió un pintor vecino. Desataron a madama Stanchell, quiso hablar y se desmayó. Acudieron a los otros dormitorios y encontraron a Alfredo en el suelo con una cuerda en el cuello, estrangulado, y a la suagra estrangulada también, en la cama de María. Salleron en busca de los guardias pidiendo socorro, y acudieron los policías, el comisario, el jefe de seguridad y los médicos. Estos reconocieron a madama Stanchell. El hecho ha producido gran emoción en todo el barrio. En el reconocimiento que se practicó se vió que los muebles estaban todos desordenados y la casa desvalijada. No se encontró ninguna huella por la que se pudiera averiguar por dónde penetraron los criminales. Según las declaraciones de los criados, el guardia y otros vecinos, parece imposible que los criminales penetrasen por la puerta. Los médicos hicieron reconocer el cuerpo a madama Stanchell, que pareció enloquecida de terror. Interrogada por el juez, se calmó, declarando que a media noche le despertó un ruido extraño, y que le pareció ver en la oscuridad tres hombres y una mujer, que se arrojaron sobre ella. Uno de ellos le amarró con un revólver y los otros dos la ataban a la cama y la azoraban. Uno le dijo después, tomándola por el cuello: «Tu padre ha vendido nuestros este mes pasado. Dinos dónde está el dinero.» Por señas indicó el ojeón de un mueble. Iban a matarle; pero tuvieron compasión y la dejaron para que declarara. Uno de los asesinos le pareció que es el modelo de uno de los cuadros que ha pintado su marido, y terminó su patética declaración designando al juez el cuadro y diciendo: «Ese es el asesino.» Esta es la única pista que tiene la policía. Alfredo exparía regularmente en el salón, siendo varias veces premiado, y pertenecía a la Legión de Honor. El difunto Félix Faure fué íntimo del

curación rápida de enfermedades Secretas y de la Matriz. Se garantiza la curación de la IMPOTENCIA y DEBILIDAD de los ÓRGANOS GENITALES. GRAN ESPECIALISTA

GRAN Clínica Madrileña Empedrado de las Barcas, 5, pral. -- VALENCIA Curación completa del REUMA, GOTA y PARALISIS, por procedimientos modernos de Electricidad. ASISTENCIA A PARTOS. HORAS DE CONSULTA De 9 a 12 mañana y De 4 tarde a 9 noche. No confundir esta Clínica con otras con título parecido. -- Empedrado de las Barcas, 5, principal. -- VALENCIA.

Curación rápida de enfermedades Secretas y de la Matriz. Se garantiza la curación de la IMPOTENCIA y DEBILIDAD de los ÓRGANOS GENITALES. GRAN ESPECIALISTA

GRAN Clínica Madrileña Empedrado de las Barcas, 5, pral. -- VALENCIA Curación completa del REUMA, GOTA y PARALISIS, por procedimientos modernos de Electricidad. ASISTENCIA A PARTOS. HORAS DE CONSULTA De 9 a 12 mañana y De 4 tarde a 9 noche. No confundir esta Clínica con otras con título parecido. -- Empedrado de las Barcas, 5, principal. -- VALENCIA.

TORES!!... company... BORRILL, AGUAS NITROGENADAS... COMER CRUDO... ARRIGA EL LAVADO... de Cestona... FERRO GUINA, BISLERI... DINERO... autista Marmaneu... CRIMEN SENSACIONAL



